
El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, participó,
junto con el gobernador del estado Lara, Adolfo Pereira, y el alcalde del
municipio Palavecino, Derby Guédez, en la reinauguración del Puesto de
Guardaparques en el Parque Nacional Terepaima (Mas info pag. 2).



El ministro del Poder Popular para el
Ecosocialismo, Josué Lorca, participó,
junto con el gobernador del estado
Lara, Adolfo Pereira, y el alcalde del
municipio Palavecino, Derby Guédez,
en la reinauguración del Puesto de
Guardaparques en el Parque
Nacional Terepaima.

El titular del Ecosocialismo señaló que
la estructura tenía muchos años sin
concluir y en un trabajo conjunto, tal
como lo ha indicado el presidente
Nicolás Maduro, se está en las mejoras
de todas las infraestructuras de
vigilancia y control ambiental en el
territorio nacional.

“Es un puesto de Guardaparques Tipo
2, de 230 metros cuadrados, en el que
hay espacio para que estén 20
personas entre guardaparques y
bomberos, e incluso cuando se
presenten situaciones de
emergencia”, manifestó.

Agregó que “estamos lanzando un
plan de recuperación de este tipo de

infraestructuras, en las que estén
guardaparques, bomberos forestales
y Guardia Nacional Bolivariana
(GNB), dentro de los Parques
Nacionales”.

“Son infraestructuras que vamos a
recuperar para garantizar la
seguridad de los usuarios y del
ambiente, como nuestro principal
objetivo que es proteger el ambiente
y cumplir con el Quinto Objetivo del
Plan de la Patria, que indicó el
Comandante Hugo Chávez”, dijo.

Lorca sostuvo que en el área se
encuentran las principales antenas
del sector del país y por tanto es una
zona de seguridad para todos los
venezolanos, no solo para los larenses.

“Todos los organismos de seguridad
tienen aquí su casa y en cuanto a los
insumos, estos son especializados
para el combate de incendios
forestales para las tres avanzadas que
hay en Lara”, añadió.

Asimismo, en el acto se entregaron

equipos para sofocar incendios en la
temporada de sequía por la cual
transita el país.

“Estamos entregando insumos para el
combate de los incendios que incluye
palas, picos, rastrillos, chapaletas,
bastidores, bombas de espalda y
linternas, para garantizar que los
incendios no vayan más allá y se nos
conviertan en un desastre”, explicó.

Lorca aprovechó para hacer “un
llamado de atención y a la
conciencia de toda la ciudadanía,
para que evitemos quemas
indiscriminadas, no controladas y que
avancemos hacia la construcción de
la Venezuela Ecosocialista”.

Por su parte, el gobernador de la
entidad, Adolfo Pereira, expresó
”estamos arrancando esta tarea que
tiene el ministro Lorca, que incluye la
recuperación y rescate de las casas
de los Guardaparques”.

“En este caso, también dejando
habilitado ya la brigada de bomberos
forestales en el Parque Nacional
Terepaima, que abarca más de 18 mil
hectáreas, que estarán ahora más
resguardadas con esta nueva casa
de Guardaparques”, comentó.

Pereira aseguró que con el trabajo
que hace el Ministerio para el
Ecosocialismo en la rehabilitación de
baños, dormitorios para el descanso,
se asegura el bienestar de los
protectores del ambiente.

“Este bienestar se va a reflejar en la
protección de las líneas, porque por
este parque pasan las principales
líneas de distribución eléctrica, de las
que siempre estamos atentos, sobre
todo en los tiempos de sequía para
prevenir los incendios forestales”,
aseveró.

El espacio recuperado es de aproximadamente 230 metros cuadrados
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En el inicio de la etapa de
formación de 360 nuevos
brigadistas juveniles contra el
Cambio Climático, el ministro del
Poder Popular para el
Ecosocialismo, Josué Lorca,
desarrolló este viernes una clase
magistral sobre el tema.

La disertación la hizo el titular del
Ecosocialismo desde el salón
Waraira Repano en el piso seis de
la sede central del Ministerio para
el Ecosocialismo (Minec), en el
centro de la capital, un espacio
que comparte con la Universidad
Popular del Ambiente (UPA).

En el lugar estuvieron presentes
jóvenes del Distrito Capital, La
Guaira y Miranda, mientras que el
resto estuvo conectado mediante
el sistema de videoconferencia
que proporciona la plataforma
Zoom.

“Esta iniciativa fue una instrucción
y recomendación del presidente
Nicolás Maduro, de ir más allá de
lo convencional para poder crear
acciones concretas para el
combate de esta crisis climática”,
dijo.

Señaló que en esta primera oleada
se lograron captar 360 jóvenes,
muchachas y muchachos que
pasan a formar las Brigadas
Juveniles Contra el Cambio
Climático.

“Los jóvenes inician su ciclo de
formación hoy, con una duración
de siete días y la atención de
profesionales en la materia, que
disertarán por intermedio de la
herramienta Zoom”, sostuvo.

Agregó que la UPA diseñó el

contenido curricular con el cual los
jóvenes tendrán las herramientas
“para ir casa por casa y explicar
las consecuencias graves de lo
que denominamos cambio
climático”.

“La idea es que hagan actividades
que concienticen a la población y
que nos hagan tomar medidas
concretas, avanzar hacia planes
concretos para la mitigación y la
adaptación ante esta crisis
mundial que, sin duda alguna,
amenaza no solo con la extinción
de la especie humana sino con la
de miles de especie en el planeta
tierra”, afirmó.

Indicó que para este primer
semestre se espera incorporar a
unos dos mil jóvenes, “una meta
modesta para tener una
capacidad de formación y
movilización concreta”.

“Estamos aún bloqueados por el
imperio norteamericano, con una
movilidad reducida de nuestro

personal. Aún estamos en
pandemia y por eso nos hemos
planteado esta meta modesta
pero muy importante”, manifestó.

Añadió que serán “dos mil jóvenes,
entre hombres y mujeres, bien
formados, para que salgan a
formar, discutir, debatir, a construir
un mundo mejor como lo indica el
Quinto Objetivo del Plan de la
Patria”.

CCaammbbiioo cclliimmááttiiccoo

Lorca habló que “el cambio
climático, anunciado desde hace
décadas en el mundo por líderes
como el comandante Fidel Castro
y Hugo Chávez, ya está aquí y
forma parte de nuestra
cotidianidad. Es una crisis que toca
a la puerta de nuestro día a día”.

“La hemos visto reflejada en este
último año con la fase que nosotros
denominamos niña, con alta
cantidad de lluvias, evidenciado
en desastres como en Mocotíes,

360 jóvenes serán formados en materia de lucha contra el cambio climático en esta
primera fase
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Mérida, donde hubo la pérdida de
17 vidas humanas”, aseguró.

Denunció que “como siempre, el
gran culpable de esto es el
capitalismo. La causa del cambio
climático y el aceleramiento de
esta situación no es la humanidad,
no son los casi ocho mil millones de
habitantes que hay en el planeta,

es el sistema de producción que
cada día es más voraz y asesino”.

IInnvviittaacciióónn

El Ministro extendió una invitación
a todas y todos los venezolanos,
para que se inscriban a través de
la página Web, en el diplomado
sobre cambio climático que estará

abierto a partir del lunes 17,
dictado por la UPA.

“Serán cinco meses de
actividades que va a acreditar y
dar formación a los venezolanos
sobre el importante tema”,
concluyó.

Para evaluar las
adecuaciones y reparaciones
de los nuevos espacios que
alojarán a los manatíes, el
ministro del Poder Popular para
el Ecosocialismo, Josué Lorca,
junto con el gobernador del
estado Lara, Adolfo Pereira,
inspeccionó las instalaciones del
Parque Zoológico Bararida.

El Ministro indicó que como parte
de las actividades en la región,
le correspondió verificar “las
condiciones de esta hermosa
piscina que sirve para el disfrute
y la apreciación visual de la

especie protegida: el manatí, a
la vez de observar la
reproducción exitosa y posterior
liberación”.

“El presidente Nicolás Maduro es
un hombre comprometido con el
ambiente, con la construcción
del Ecosocialismo, y todo este
tipo de iniciativas son
apalancadas por el Gobierno
Nacional por instrucción del
Mandatario Nacional”, dijo.

“Nos comprometimos con el
gobernador a recuperar parte
de los espacios del Parque
Dinira, especialmente en la zona

recreativa de los Dos Cerritos, y
aquí como Ministerio para el
Ecosocialismo, nos empeñamos
en restaurar de manera integral
el área de contacto del Parque
Zoológico Bararida”, afirmó.

Por su parte, el gobernador
Pereira, señaló que todo el mes
de enero para los larenses “es de
festividad y fervor religioso, y por
eso hemos querido darle como
regalo al pueblo, junto con el
Ministro para el Ecosocialismo, la
rehabilitación del acuario del
Parque Zoológico Bararida para
los manatíes”.

“Hasta este mes el manatí ha
tenido un hábitat bastante
confinado. Este acuario, que fue
diseñado hace 20 años, no
había sido rehabilitado”, sostuvo.

Agregó que “nosotros en
consonancia con las normas
dictadas por el Ministerio para el
Ecosocialismo, rehabilitamos el
cuarto de bombas, el sistema de
cloración y filtración del agua.
Un millón de litros de agua va a
tener este acuario, dispuesto
para alojar a los manatíes”.

“Tenemos a Chicho, un ejemplar
que llegó bebé al parque. Ya es
adulto y tiene sus hijos que
totalizan seis, y que necesitan un
hábitat más grande”, sentenció.

Con esta nueva piscina los visitantes podrán observar mejor a los ejemplares de
manatíes
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El ministro del Poder Popular
para el Ecosocialismo, Josué
Lorca, efectuó una inspección a
las instalaciones del Zoológico Las
Delicias, ubicado en la ciudad de
Maracay, estado Aragua.

En el recorrido, el titular del
Ecosocialismo constató las
condiciones de la infraestructura
y las adecuaciones a la que es
sometido el espacio, con miras a
una reinauguración parcial.

Asimismo, Lorca sostuvo una
reunión con la gobernadora de la
entidad, Karina Carpio; el

viceministro de
la Suprema
Felicidad,
Contralmirante
José Luis
Pestana, y el
presidente de
Farmapatria,
Christian
Wagner, con el
objetivo de
desarrollar una
agenda para
la atención
especial de
las zonas de
punto y
círculo cercanas a las áreas de disposición final de desechos o

vertederos en la región.

La inspección forma parte de las acciones para una próxima
reapertura

El ministro del Poder Popular para
el Ecosocialismo, Josué Lorca,
entregó lote de insumos y equipos
para el aseo, al municipio
Palavecino del estado Lara.

Lorca estuvo
acompañado
en el acto, que
se desarrolló en
el patio de
servicios de la
Alcaldía de
Palavecino, por
el gobernador
de la entidad,
Adolfo Pereira,
y el alcalde de
la localidad,
Derby Guédez,
quien recibió
los materiales e
instrumentos de

limpieza.

“Este es el año de los servicios
públicos y para nosotros es
fundamental que Lara esté
limpiecita, Palavecino y Venezuela.
El presidente ha dispuesto todos los

medios para garantizar esta tarea”,
dijo.

Señaló que hizo una revisión de las
unidades compactadoras en el
patio de servicios y según
explicaciones del alcalde Guédez,
del taller de reparaciones están por
salir otros camiones para que “el
100% de la basura que genera el
municipio sea recogida”.

En la actividad, el ministro Lorca
entregó 20 mil bolsas de basura,
diversos cepillos para barrido de
calle y una moto volteo de
intervención rápida para la
recolección de desechos.

Junto con el Alcalde Guédez, el
titular del Ecosocialismo chequeó
el sistema de recolección que
utiliza el municipio, además de los
procedimientos de barrido manual.

Se entregaron más 20 mil bolsas de basura y diversos materiales
para la recolección de desechos



Como parte las jornadas
nacionales de siembra y de
construcción de viveros que
impulsa el Ministerio del Poder
Popular para el Ecosocialismo
(Minec), el director de la Unidad
Territorial Ecosocialista (UTEC) en
Bolívar, Jessiel Gascón, señaló los
adelantos que se llevan a cabo
en el centro de producción de
plantas ubicado en el Complejo
Industrial Manuel Carlos Piar.

En el lugar, Gascón destacó que
el sitio tiene una capacidad de
producción de más de cinco mil
plantas de hortalizas, tubérculos,
ornamentales y frutales, que
contemplan berenjena, ají,
cebolla, tomate, pepino, melón,
patilla, lechuga y cebollín, entre
otras, con el objetivo de
garantizar la soberanía
alimentaria al pueblo
venezolano.

Afirmó que cuentan con tres
casas de cultivo, estructuras con
mallas que son movidas de
acuerdo con la puesta del sol e
incluso del viento. Indicó que
actualmente avanzan con 185
plantas de ají y 321 de berenjena
que están en proceso
productivo.

“En nombre del ministro Josué
Lorca, agradecemos al ingeniero
Eduardo Rivas, presidente del
Complejo Industrial Manuel
Carlos Piar, por cedernos estos
espacios y por prestarnos todo el
apoyo para juntos construir este
gran vivero que beneficiará a
cientos de familias”, manifestó.

PPrroodduucccciióónn aa ccoorrttoo yy mmeeddiiaannoo
ppllaazzoo

El director de Minec en el estado
Bolívar informó que a corto y
mediano plazo, aspiran producir

hortalizas, cebolla, pimentón,
pepino, cilantro, tomate, rábano
y lechuga, que están en proceso
de germinación.

Aseguró que esta producción
servirá para abastecer el
comedor del complejo industrial,
en el que diariamente cientos de
trabajadores son atendidos en
materia de alimentación.

Detalló que además tienen la
capacidad de sembrar plantas
de isora, tulipanes, dividivi y
girasoles.

“Aquí estamos sembrando
patilla, melón y verduras. Lo ha
dicho el presidente Nicolás
Maduro y lo ha reiterado el
ministro Josué Lorca: producir es
vencer y nosotros estamos
construyendo la Patria
ecosocialista y soberana”, dijo.

CCoonnttrraarrrreessttaarr llaa ccoonnttaammiinnaacciióónn

Explicó que en el vivero trabajan
13 personas, que cumplen
diferentes funciones. Dijo que
cuentan con gramado, y que
cada metro de pasto y plantas
verdes producen oxígeno que
contribuye a contrarrestar la
contaminación.

Aseveró, que la construcción de
los semilleros avanza
considerablemente para
posteriormente pasar la planta a
lo que han denominado la “casa
principal” o casa de cultivo.

“Esta casa consta de telas, que
suben y bajan, siguiendo
orientaciones del sol y del viento,
tipo persianas”, sostuvo

Avanzan con 185 plantas de ají y 321 de berenjena que están en proceso
productivo
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Con una superficie de 44 mil 050
hectáreas el Parque Nacional San
Esteban forma parte del Sistema
Nacional de Parques de Venezuela
desde el 14 de enero de 1987,
cuando fue establecido mediante
el Decreto N° 1.430, por lo que esta
semana el pueblo carabobeño
conmemoró el 35 aniversario de
esta área protegida.

Se crea con el fin de proteger y
preservar recursos biológicos,
culturales, históricos y escénicos de
importancia y relevancia nacional e
internacional así como las cuencas
altas de importantes ríos como El
Patanemo, Borburata, San Esteban,
Goigoaza, San Diego y Vigirima,
esenciales para el consumo de
agua de la región y la recuperación
del Lago de Valencia.

Ubicado entre los municipios
Guacara, Naguanagua, Puerto
Cabello y San Diego, del estado
Carabobo, en la región centro
norte de Venezuela, este
importante espacio natural es

célebre por la
riqueza y
diversidad de
su flora y fauna.
Comprende
diversos
ecosistemas
que incluyen
selvas
nubladas,
costas e islas.

Su relieve es
irregular con
pendientes
pronunciadas.
Las alturas
varían desde el
nivel del mar
hasta los mil 830

metros, en el cerro Villalonga. Posee
un clima húmedo lluvioso costero
con temperaturas que varían entre
los 20 °C y los 28 °C.

El territorio del parque San Esteban
es de singular belleza, conformado
por diferentes paisajes, por lo tanto,
presenta una vegetación rica y
variada donde se pueden observar
lugares xerófilos y sabanas. En las
costas abundan los manglares,
hacia el sur se pueden apreciar
cardones y espinares.

Un estudio demostró que el río
Cabriales, que corre por las faldas
del parque, contiene varias
especies de hifomicetos acuáticos,
incluyendo Camposporium
antennatum, Phalangispora
constrica y Scorpiosporium chae
tocladium, hongos microscópicos
de los cuales hay pocos registros en
el país y que son muy importantes
para la calidad de las aguas de los
ríos.

La fauna en este espacio
recreacional está asociada a los

tipos de vegetación y a las
características geográficas del
área, de manera que es muy
diversa. Se pueden observar
innumerables animales que
complementan una extraordinaria
experiencia para el visitante: Aves
como el campanero (Procnias
averano), paují copete de piedra
(Pauxi pauxi), paují de copete (Crax
daubentoni), y especies acuáticas
como pez ángel (Holacanthus
ciliaris), pez loro (Scarus vetula),
candil (Holocentrus rufus), pez
piedra (Scorpaena Plumieri) y pez
trompeta (Aulostomus maculatus).

También hay numerosas serpientes,
entre las que se destacan las
mapanares como la tigra mariposa
(Bothrops venezuelensis), la viejita
(Bothrops medusa), la Bothrops
atrox y la Bothrops colombiensis.
Además, hay corales como la
Micrurus sp. y Micrurus mipartitus
semipartitus, entre otras.

Vale la pena pasear por este
parque por la belleza de sus
paisajes, el frescor de su clima y el
aire de nostalgia que se respira
sobre todo cuando se camina por
el antiguo Camino de los Españoles,
además se puede disfrutar del Fortín
o Mirador Solano, sitio en el cual
estuvo encarcelada la Prócer Luisa
Cáceres de Arismendi y del
Cementerio Indígena con los
Petroglifos de las Clavellinas.

Se puede acceder a este parque
desde Puerto Cabello siguiendo la
ruta del viejo Camino de los
Españoles, a través de la cual
disfrutarás de bellos senderos
empedrados, puentes ojivales y una
vegetación de ensueño. Por el tipo
de terreno que presenta dicho
parque, la mejor forma de
explorarlo es a pie.

El Fortín Solano fue sitio en el cual estuvo encarcelada Luisa
Cáceres de Arismendi

PPáággiinnaa 77



@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1133//11//22002222

En el Día del Artista Nacional le envío un abrazo fraterno
a las mujeres y hombres que con pasión y dedicación
promueven a Venezuela como centro de la cultura

mundial. Sigamos transformando conciencias a través del
arte, como valor fundamental de la sociedad.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1122//11//22002222

La @MisiónNevado es una iniciativa noble y amorosa que
tiene 8 años garantizando atención integral a los

animales en situación de vulnerabilidad. Mi saludo y
reconocimiento a los hombres y mujeres que cumplen
con esta labor humanista. ¡Viva la Venezuela Buena!

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1111//11//22002222

Vamos a desplegar un plan para avanzar en la
recuperación de las escuelas y liceos de la Patria,

debemos fortalecer la protección del Sistema Educativo
Nacional y que cada comunidad proteja su institución. La

prioridad de un país es la educación. ¡Qué todo se
ponga Bonito!
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